

2024-06-04

Morena Arrasó en la República y Ganó 7 de las 9 Gubernaturas

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://misionpolitica.com/2024/06/04/morena-arraso-en-la-republica-y-gano-7-de-las-9-gubernaturas/>

- *Luego de Tres Años de Campaña Oculta y uno Más Como Candidata Sheinbaum Gana
- *Uso Excesivo de Lenguaje Florido Generó Distanciamiento y Cobró Factura
- *Dos Partidos Corren la Suerte de que Haya Sido su Última Participación Electoral
- *El Frente Amplio Por México hoy Está en el Tobogán del Cual no hay Retorno
- *Los Votos Emitidos por el Partido MC le Permiten Sobrevivir sin Problema
- *Probable Desaparición del PRI, Deberá Cargarse a los Últimos Cuatro Dirigentes Nacionales
- *El PRD: Está Intubado y Muriendo más Rápido de lo Esperado", Aseguran
- *La Próxima Presidenta no Tendrá Problemas Para que se Aprueben las Iniciativas Presentadas
- *Clara Brugada Sacó 600 mil Votos de Ventaja al más Cercano Contrincante

JESÚS MICHEL NARVÁEZ

El voto oculto se sepultó.

El útil, desapareció.

La jettatura del promedio de participación ciudadana en las elecciones del domingo pasado quedó por debajo de la registrada en 2018, segundo porcentaje más alto después del registrado en 2000, que propició la primera alternancia en la Presidencia de la República.

El partido del presidente López Obrador arrasó prácticamente en todo el país. Ganó 7 de las 9 gubernaturas y el INE estimó que la composición en el Congreso de la Unión podría darle mayoría calificada a Morena y sus aliados.

El triunfo de Claudia Sheinbaum es imposible de descalificar y será, con el respaldo popular, la primera mujer en gobernar México desde 1824. La diferencia de 32 puntos frente al segundo lugar ocupado por Xóchitl Gálvez, mostró el músculo electoral de Morena y el control territorial con el que cuenta.

México era uno de los cuatro países de América Latina sin que una mujer lo gobernará. Los otros, en los que sus ciudadanos se resisten a apoyar a una mujer son Venezuela, Paraguay y Nicaragua.

Y en América del Norte, es el primero en tener a una mujer como Jefa de Estado. Estados Unidos nunca ha tenido una presidenta lo más cerca del hecho lo representó Hilary Clinton en 2016 y fue derrotada por Donald Trump; en y Canadá nunca ha sido gobernada por una primera ministra, por su conformación como país, los reyes del Reino Unido tienen injerencia política.

VICTORIA

ESPERADA

Durante los últimos 10 meses, cuando hizo su aparición Xóchitl Gálvez y se convirtió meses después en la candidata del Frente Amplio por México, Claudia Sheinbaum llevaba tres años de campaña oculta y su presencia a nivel nacional la impulsaron las giras realizadas para convertirse en la coordinadora nacional de los comités de defensa de Morena, cargo que ganó superando ampliamente a Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, lo que generó que el presidente de la República le entregara el "bastón de mando".

Si bien las oposiciones tuvieron la oportunidad de presentar una candidata en apariencia fuerte, durante la precampaña y la campaña salieron a flote sus debilidades. El uso excesivo del lenguaje florido no caló entre los ciudadanos y, al contrario, generó distanciamiento.

Empero, el uso de las redes sociales la proyectaron entre millones de mexicanos y nació la esperanza de un triunfo, cerrado, pero, al fin y al cabo, triunfo.

El cúmulo de encuestas que se publicó durante el proceso electoral, colocó a la exgobernadora de la Ciudad de México, siempre en primer lugar. Las discrepancias en las diferencias, hicieron suponer a integrantes del gremio demoscópico que "algo olía mal" y Roy Campos, activo en los medios de comunicación, llegó a plantear que al término de la jornada electoral deberían revisarse las metodologías seguidas y que ello daría pauta para descalificar a algunas de ellas. Lo mismo opinó el penúltimo presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, quien durante el proceso que culminó el domingo, exhibió diversos análisis que mostraron sus dudas sobre la eventual victoria de Claudia Sheinbaum.

El pasado domingo terminó el proceso electoral con la participación ciudadana acudiendo a las urnas.

La incertidumbre sobre los resultados se prolongó a pasadas las 24 horas cuando salió en cadena nacional la consejera presidenta para dar conocer las estimaciones de los resultados del Conteo Rápido para la elección de la Presidencia de la República, así como de la integración de la Cámara de Diputados y el Senado de la República.

Guadalupe Taddei Zavala explicó que se realizó en cinco mil 651 casillas que representan un 74.3 % de la muestra total, con un nivel de confianza de al menos 95 %. De acuerdo con los datos entregados por el Comité Técnico Asesor de los Conteos Rápidos (COTECORA), el porcentaje de participación ciudadana en la elección presidencial se estima entre el 60 y el 61.5 % de la Lista Nominal de Electores.

Y confirmó lo que se esperaba para la elección presidencial y la inesperada alza en las preferencias electorales para senadores y diputados.

ELECCIÓN QUE TIENDE A

SEPULTAR LA OPOSICIÓN

Con los resultados preliminares del Conteo Rápido y confirmados la tarde de ayer, dos de los partidos que conformaron la coalición Va por México, fueron reducidos en las preferencias electorales y corren la suerte de que estas sean sus últimas participaciones en los procesos para elegir diputados, gobernadores y, por supuesto, presidente de la República.

PRI posiblemente llegue a contar con 18 senadores -máximo- y 41 diputados. El PRD podría no tener senadores y si lograr sumar votos, es probable que cuente con 3, mientras en la Cámara de Diputados estaría en la misma condición: nada de representación o contar con 8 legisladores.

El PAN es el que, como oposición, recibió el mayor respaldo de los tres. Podría tener 22 senadores y 80 diputados.

Los dirigentes de los partidos PAN, PRI y PRD: Marko Cortes, Alejandro Moreno y Jesús Zambrano, son responsables del abandono que les profirieron los ciudadanos.

A pesar de que el Frente Amplio por México se conformó con organizaciones de la sociedad civil organizada, las decisiones para presentar candidaturas las tomaron quienes condujeron a los partidos que dirigen. Los llevaron al tobogán del que cual parece no haber regreso.

Sus gestiones no miraron hacia los ciudadanos sino hacia sus intereses personales, que les permitieran estar en la palestra, no para defender a quienes lo encumbraron sino para atender sus carreras políticas y seguir viviendo de las prerrogativas oficiales.

Por su parte, Movimiento Ciudadano, con Dante Delgado a la Cabeza y cuyo candidato presidencial, Jorge Álvarez Máynez alcanzó la inesperada cifra de 5 millones 368 mil 654 votos, lo que representó el 10.5 por ciento de la votación total, se mantuvo en su rango de preferencias y podría tener hasta 26 diputados y de 4 a 8 senadores. Los votos destinados al partido MC le permiten sobrevivir sin problema alguno hasta 2027.

La muy probable desaparición del PRI, después de 96 años de existencia, en sus tres etapas, deberá cargarse a la cuenta de los últimos cuatro dirigentes nacionales, pero fundamentalmente, al actual, Moreno Cárdenas, quien rompió con los auténticos líderes históricos del tricolor y despreció a la militancia. Impuso reglas que le dieron todo el poder para manejar política y financieramente al partido. Centenares, miles, de priístas abandonaron el barco y se subieron al de Morena en donde encontraron la oportunidad de seguir en la política.

Sobre el PRD hay que decir que desde hace tres lustros, justamente cuando Andrés Manuel López lo abandonó para formar su Movimiento de Regeneración Nacional, después de perder las elecciones de 2006, confirmó el inicio de su debacle.

Quienes han abandonado al PRD sostienen que no hay oportunidad de resucitar. "Está intubado y muriendo más rápido de lo esperado", comentan.

OPOSICIONES,

A REIVENTARSE

Aunque es difícil mirar a los partidos opositores actuales como entes que pueden reinventarse, es posible si entienden que deben poner por delante a los ciudadanos.

Los negativos que cargan cada uno de ellos, se los ganaron a pulso. Los ciudadanos simplemente les aplicaron la misma dosis que vivieron en carne propia y pagaron con abandonarlos.

La oportunidad se resbaló en este 2024.

Ante la realidad, Morena se fortalecerá hasta que aparezca otra organización similar.

El nacimiento de nuevos partidos, es la posibilidad de que no se enraíce el poder en un solo grupo, que se impida el resurgimiento del partido de Estado que representó el PRI en sus tres etapas de vida.

Porque el triunfo avasallador de Morena en los comicios federales y estatales, establece la similitud con el tricolor: carro completo en cualquier elección.

¿AVANZARÁN

INICIATIVAS?

De confirmarse que en el Congreso de la Unión Morena y sus aliados tendrán hasta 88 senadores y en la Cámara de Diputados hasta 380 en el mejor de los casos y en el peor, tendrían 76 senadores y 346 diputados. Mayoría calificada en San Lázaro y en el Senado tendría que convencer a 9 de sus pares.

Con el escenario favorable, la próxima presidenta del país no tendrá escollo por vencer para que las iniciativas presentadas el 5 de febrero pasado por quien ya sería su antecesor, sean aprobadas.

Morena y sus aliados están en el camino de aprobar o rechazar todo lo que venga del Ejecutivo y de las oposiciones, respectivamente.

Con las propuestas de reforma electoral, reforma al Poder Judicial de la Federación y la desaparición de órganos autónomos, desaparecerán el INE, la aprobación de ministros por parte del Senado y para que los ciudadanos los elijan por el voto directo al igual que los magistrados y los jueces federales. El Consejo de la Judicatura Federal también sería borrado del mapa al tiempo que el Tribunal Electoral del Poder Judicial será reducido al máximo.

Nada frenará las acciones del gobierno federal.

CDMX, DIVIDIDA;

PIERDE LA OPOSICIÓN

De acuerdo con el PREP del Instituto Electoral de la Ciudad de México, en las 16 alcaldías de la Capital del país, logran permanecer Mauricio Tabe, en Miguel Hidalgo; José Giovanni Gutiérrez, en Coyoacán y Álvaro Obregón, aún está reñida.

Gana Cuajimalpa, con Carlos Orvañanos; Benito Juárez, con Luis Alberto Mendoza; y Cuauhtémoc, con Alessandra Rojo.

El resto, sin confirmar plenamente, pero con avances significativos, son para el partido gobernante de la Ciudad de México cuya nueva gobernadora será Clara Brugada, quien sacó poco más de 600 mil votos de diferencia al candidato Santiago Taboada.